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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 29 de novembro de 2022 

 

Aos 29 (vinte e nove dias) dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, 

no edifício dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, 

compareceram os seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o 

Quadriénio de dois mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara 

Municipal, Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana 

Genoveva da Silva Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha 

Martins.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. --- 

Seguidamente, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do dia 15 (quinze) de 

novembro à consideração dos senhores vereadores. Tendo-lhes perguntado se havia 

alguma correção ou alteração a fazer à mesma, foi respondido que não, pelo que, tendo-

a submetido a votação, foi aprovada por unanimidade.---------------------------------------  

Continuando, e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.---------------------------------------------- 

Ainda antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente entregou aos senhores vereadores 

uma proposta de Regulamento Interno que visa, de acordo com o Decreto-Regulamentar 

nº 2/2019 (dois de dois mil e dezanove), de 5 (cinco) de fevereiro, a atribuição de Pré-

Reforma na situação de suspensão de prestação de trabalho em funções públicas. -------- 

Igualmente, entregou a cada vereador um dossier com a proposta de Atualização da 

Tabela de Preços para o ano de 2023 (dois mil e vinte e três). -------------------------------- 

Estes dois documentos, disse o senhor Presidente, ficam à consideração e análise dos 

senhores vereadores, para que possam dar os seus contributos na alteração e melhoria 

dos mesmos, prevendo-se que venham a ser incorporados na ordem de trabalhos da 

próxima reunião, para votação e aprovação. ----------------------------------------------------- 

Ainda a esse propósito, o senhor Presidente referiu que no Gabinete de Apoio ao 

Agricultor, a sanidade animal passará a ser comparticipada pela Câmara a 100% (cem 

por cento), até ao teto máximo de 700,00 (setecentos) Euros. Quanto às taxas a pagar 

pelos agricultores, estas também sofrerão um acréscimo, passando para o dobro do valor 

atual. Em relação às taxas da Proteção Civil, esclareceu o senhor Presidente, ficam à 

consideração dos senhores vereadores, sendo esta proposta submetida à próxima 

reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O que se pretende, concluiu o senhor Presidente, é que se proceda a uma atualização 

global dos valores que estão a ser praticados, acrescendo o IVA (Imposto sobre Valor 

Acrescentado), que pode apresentar várias incidências ou isenção. -------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente chamou à reunião o senhor Dr. Paulo Antunes, Chefe 

da Divisão Administrativa e Financeira, para prestar esclarecimentos sobre a primeira 

proposta inscrita na Agenda de Trabalhos e que tinha a ver com o Processo Disciplinar 

instaurado à funcionária Custódia Adelaide Martins Correia. Esta funcionária presta 

serviço no Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro e é proposto aplicar-lhe a pena 

de Despedimento Disciplinar. --------------------------------------------------------------------- 

O senhor Dr. Paulo Antunes tomou a palavra para informar o Executivo de que “só 

enviei a proposta e não enviei o roteiro, pelo que pretendo entregar o roteiro a cada 

vereador”. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Depois de cumprida essa formalidade, o senhor Presidente agradeceu a diligência do 

senhor Dr. Paulo Antunes, tendo concluído que “o culminar deste processo resultará da 

tramitação do Processo Disciplinar”. ------------------------------------------------------------- 

Perguntou, depois, aos senhores vereadores se queriam usar da palavra, tendo sido 

respondido que não. --------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das ocorrências e 

atividades desenvolvidas desde a última reunião e a desenvolver, tendo comunicado: ---- 

 

- Que a Feira do S. Martinho teve um custo inferior à do ano transato, conforme 

relatório que apresentou, devido ao facto de não ter estado presente a TVI. As receitas 

ainda estão a ser apuradas e, se houver algum tipo de queixas por parte dos 

comerciantes que participaram nesta feira, no próximo ano poderá ser concedido algum 

tipo de isenção. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Que as gravações para a telenovela da TVI “Festa é Festa”, que se realizaram em 

Terras de Bouro, já foram concluídas, tendo os atores e Direção Técnica manifestado 

muito agrado pela receção e acompanhamento dos mesmos. --------------------------------- 

 

- Contando com o apoio dos Municípios de Terras de Bouro, Arcos de Valdevez e Ponte 

da Barca, a Carlos Sá Nature Events irá organizar, nos dias 3 (três) e 4 (quatro) de 

dezembro a 8ª (oitava) edição da Gerês Extreme Marathon, sendo considerada a 

maratona mais dura e bela do mundo. Grande parte do percurso desta maratona 

desenvolve-se dentro do nosso território concelhio. -------------------------------------------- 

 

- O Município de Terras de Bouro promoveu, no dia 21 (vinte e um) de novembro, mais 

uma ação cultural no âmbito do Projeto “Cultura para Todos em Terras de Bouro”, 

tendo contado com a presença da “contadora de histórias” Estefânia Surreira, que 

proporcionou uma interessante sessão de leitura para os alunos do segundo ciclo da 

Escola Básica de Rio Caldo e da Escola Padre Martins Capela. ------------------------------ 
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- No dia 22 (vinte e dois) de novembro realizou-se uma sessão de apresentação de 

resultados do Diagnóstico para a Igualdade e Conciliação, diagnóstico este efetuado no 

âmbito do Projeto Cávado + Igual. Esta sessão decorreu no Salão Nobre da Câmara 

Municipal e por videoconferência, tendo como destinatários o Executivo Municipal, a 

Equipa para a Igualdade na Vida Local e os/as colaboradores/as do Município. ----------- 

 

- Que no dia 23 (vinte e três) de novembro realizou-se uma reunião do Conselho Local 

de Ação Social (CLAS) de Terras de Bouro, tendo sido analisado e votado 

favoravelmente o Parecer Técnico sobre o pedido apresentado pelo Centro Social de 

Moimenta para ampliação da resposta social da Creche, para mais 15 (quinze) lugares. - 

Igualmente, foi apresentado o relatório de monitorização do CLDS 4Geira (Contrato 

Local de Desenvolvimento Social) referente ao 1º (primeiro) semestre de 2022 (dois mil 

e vinte e dois), tendo sido também apresentada uma proposta de prorrogação do prazo 

de atividade deste projeto até 31 (trinta e um) de dezembro (mais um mês), o que foi 

aprovado. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi, ainda, aprovada a adesão da CPCJ (Comissão de Proteção de Crianças e Jovens) ao 

CLAS de Terras de Bouro, dada a relevância do seu trabalho na proteção e defesa dos 

direitos das crianças do Concelho. ---------------------------------------------------------------- 

 

- Decorreu na Vila de Terras de Bouro, no dia 25 (vinte e cinco) de novembro, uma 

marcha lenta, como forma de assinalar o Dia Internacional da Não-Violência contra a 

Mulher. Esta marcha teve início na Escola Padre Martins Capela, tendo percorrido as 

principais artérias da Vila e terminado em frente ao edifício da Câmara Municipal. ------ 

A organização esteve a cargo da CPCJ (Comissão de Proteção de Crianças e Jovens), 

Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro e dos Serviços Municipais da Educação. -- 

 

- Que se realizou a 5ª (quinta) edição das Jornadas Técnicas sobre os Carvalhos, no 

Museu de Vilarinho da Furna, Campo do Gerês, entre os dias 25 (vinte e cinco) e 27 

(vinte e sete) de novembro. O tema, centrado na biodiversidade, teve várias abordagens, 

desde a conservação, a economia e a sociedade, o património e a reconciliação do 

homem com a natureza. ---------------------------------------------------------------------------- 

 

- Que a Ceia de Natal da Câmara Municipal se realiza no dia 15 (quinze) de dezembro, 

no edifício da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Terras de Bouro, 

tendo já sido enviado o aviso/convite a todos os funcionários. ------------------------------- 

 

- Idem para a Ceia de Natal da Junta de Freguesia do Campo do Gerês, no dia 17 

(dezassete) de dezembro, tendo o convite sido dirigido ao Executivo.----------------------- 

 

- Que se encontra em fase (2ª fase) de Audiência Prévia o processo para aquisição de 

equipamento informático. -------------------------------------------------------------------------- 

Está, também, em fase de Audiência Prévia o processo da obra da Ecovia de Souto (1ª 

fase). --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Em relação ao procedimento concursal da empreitada de Requalificação da EM (Estrada 

Municipal) nº 536 (1ª fase), está a decorrer, até 14 (catorze) de dezembro, a fase de 

Apresentação de Propostas, tendo em vista a posterior elaboração do Relatório 

Preliminar. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Depois destas informações o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

queriam usar da palavra.---------------------------------------------------------------------------- 

 

O senhor Vice-Presidente pediu a palavra, tendo dito que, por inerência de funções, 

solicitou ao senhor Eng.º Nuno Antunes, do Gabinete Técnico Florestal, para vir a esta 

reunião fazer o ponto de situação sobre o trabalho realizado pelo BUPi (Balcão Único 

do Prédio) de Terras de Bouro. -------------------------------------------------------------------- 

Já presente na reunião, o senhor Eng.º Nuno Antunes esclareceu que “o Projeto SICS 

CÁVADO-Sistema de Informação Cadastral Simplificado do Cávado, tem como 

objetivo central dotar o Município de um conhecimento robusto do cadastro predial do 

território, tendo como indicador de resultado a representação gráfica georreferenciada 

(RGG) de 30% (trinta por cento) dos prédios inscritos na matriz rústica.  No Município 

de Terras de Bouro existem 31.946 (trinta e um mil novecentos e quarenta e seis) 

prédios rústicos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O Balcão Único do Prédio de Terras de Bouro (Bupi) funciona no Posto de Turismo do 

Município, na Vila de Terras de Bouro, e conta com 2 (dois) técnicos habilitados e um 

administrativo. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Na presente data verificam-se os seguintes resultados: ---------------------------------------- 

• 4.918 (quatro mil novecentos e dezoito) RGG executadas, cerca de 15 % (quinze 

por cento) dos prédios inscritos na matriz rústica de Terras de Bouro, sendo o 

Município com a 2ª taxa de execução mais elevada; ---------------------------------- 

• 674 (seiscentos e setenta e quatro) RGG de outros Concelhos, nomeadamente: 

Vila Verde-469 (quatrocentos e sessenta e nove), Amares-60 (sessenta), Braga-

32 (trinta e dois), Montalegre-14 (catorze), Vieira do Minho-13 (treze), entre 

outros; ---------------------------------------------------------------------------------------- 

• Totalizando 5.592 (cinco mil quinhentos e noventa e dois) RGG executadas no 

Balcão do Prédio Rústico de Terras de Bouro, sendo o Município com mais 

RGG executadas. --------------------------------------------------------------------------- 

Tendo em consideração que a presente candidatura é conjunta com os restantes 

Municípios da CIM do Cávado e o indicador de resultado é comum, deve ser 

considerada a taxa de execução total. Assim: --------------------------------------------------- 

• Amares possui 14.897 (catorze mil oitocentos e noventa e sete) matrizes 

rústicas, estando já 4.436 (quatro mil quatrocentas e trinta e seis) RGG 

executadas, o que corresponde a uma taxa de execução de 30 % (trinta por 

cento); ---------------------------------------------------------------------------------------- 
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• Esposende tem 30.596 (trinta mil quinhentos e noventa e seis) matrizes rústicas, 

encontrando-se 3.689 (três mil seiscentos e oitenta e nove) RGG executadas até 

ao momento, sendo a taxa de execução de 12 % (doze por cento); ------------------ 

• Barcelos possui 71.931 (setenta e um mil novecentos e trinta e uma) matrizes 

rústicas, estando 5.140 (cinco mil cento e quarenta) RGG executadas, o que 

equivale a uma taxa de execução de 7 % (sete por cento); --------------------------- 

• Braga tem 23.738 (vinte e três mil setecentos e trinta e oito) matrizes rústicas, 

encontrando-se 1.664 (mil seiscentos e sessenta e quatro) RGG executadas, a 

que corresponde uma taxa de execução de 7 % (sete por cento); -------------------- 

• Vila Verde tem 80.557 (oitenta mil quinhentos e cinquenta e sete) matrizes 

rústicas, estando 4.602 (quatro mil seiscentos e dois) RGG executadas, sendo a 

taxa de execução de 6 % (seis por cento). ----------------------------------------------- 

Neste sentido, o Projeto SICS CÁVADO-Sistema de Informação Cadastral 

Simplificado do Cávado, com um total de 245.563 (duzentos e quarenta e cinco mil 

quinhentos e sessenta e três) prédios rústicos a georreferenciar, apresenta uma taxa de 

execução conjunta de cerca de 10% (dez por cento), referente a 24.449 (vinte e quatro 

mil quatrocentos e quarenta e nove) RGG executadas. ---------------------------------------- 

De referir, ainda, que o eventual não cumprimento dos indicadores de resultado de 30 % 

(trinta por cento) dos prédios inscritos na matriz rústica do conjunto dos Municípios, 

pode levar à devolução da totalidade da verba do financiamento. ---------------------------- 

Este trabalho de cadastro dos prédios rústicos em Terras de Bouro teve início em 2021 

(dois mil e vinte e um) e termina em 2023 (dois mil e vinte e três)”. ------------------------ 

Depois desta intervenção, o senhor Vice-Presidente perguntou ao senhor Eng.º Nuno 

Antunes “porque vêm de outros concelhos fazer esse registo a Terras de Bouro?”. O 

senhor Engº Nuno respondeu que “é pela proximidade e por ser mais célere”. ------------ 

O senhor Vice-Presidente voltou a indagar o senhor Engº, para saber “em termos de 

área o que está realizado?”, tendo o senhor Engº Nuno respondido que “não sei ao certo, 

sendo que 30% (trinta por cento) é a percentagem média que deveria ser atingida pelos 

Municípios”. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

A senhora Vereadora Isménia Loureiro, também usou da palavra para perguntar “se, no 

geral, não se chegar aos 30% (trinta por cento) no somatório das matrizes, pode perder-

se o financiamento?”. O senhor Eng.º respondeu à senhora Vereadora dizendo que “isso 

é verdade, mas estou convencido que o cadastro é para continuar”. ------------------------- 

Continuando, a senhora Vereadora questionou se “este serviço não deveria ir mais ao 

encontro das pessoas”, tendo o senhor Eng.º respondido que “o cadastro descentralizado 

ainda não se mostrou necessário e possível”. ---------------------------------------------------- 

O senhor Vice-Presidente voltou a usar da palavra para perguntar ao senhor Eng.º Nuno 

se “a candidatura teve dinheiro para publicidade, como foi feita essa publicidade?”. O 

senhor Eng.º respondeu que “houve anúncios de rádio e material distribuído”. “E a 

informação chegou às pessoas?”, insistiu o senhor Vice-Presidente. “Sim. Em Terras de 

Bouro a informação passou com grande facilidade”, respondeu o senhor Eng.º Nuno. --- 
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Terminado este assunto, o senhor Presidente retomou a palavra para dar conta que o 

processo de revisão do PDM (Plano Diretor Municipal) está a seguir os seus trâmites, 

tendo sido pedida mais documentação ao senhor Eng.º Jerónimo e Eng.º Isaac para 

completar o processo. “Vamos ver se em 2023 (dois mil e vinte e três) teremos o PDM 

concluído”, referiu. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se 

pretendiam usar novamente da palavra. Foi respondido que não----------------------------- 

Sendo onze horas e vinte e sete minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ------------ 


